Página: 19



Previsora. Claudia Sheinbaum quiere a
Rogelio Ramírez de la O como secretario
de Hacienda de manera indefinida. Nada de
transitorios. Quiere asegurar finanzas estables
y mercados tranquilos. Es un compromiso a
largo plazo. Ramírez de la O, quien cuenta con
un doctorado, es la apuesta segura. Sheinbaum
sabe que él es fundamental para mantener el
barco a flote. Ambos entienden la economía como
pocos y esa química académica ha resultado en
un acuerdo que va más allá de lo esperado. Esta
semana, la reunión entre la casi presidenta electa y
su secretario de Hacienda promete ser clave. Metas
realistas desde el día uno.

La historia en vivo. México enfrentó unas elecciones monumentales y potencialmente transformadoras. Más de 98 millones de ciudadanos decidieron el futuro de la nación, eligiendo entre Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez. Las favoritas, Sheinbaum y Gálvez, se declaran vencedoras y una de ellas se convertirá en la primera presidenta de México, marcando un momento histórico. Pero no todo fue fiesta. La violencia electoral empañó el proceso. Con 93 personas asesinadas, incluyendo 37 candidatos, estas elecciones se convirtieron en las más sangrientas de la historia moderna del país. Que nunca más vuelva a suceder.

Incongruencia. Guadalupe Taddei, presidenta del INE, se saltó la fila para votar en la colonia Álamos. Los votantes, indignados, no tardaron en reprocharle su abuso de poder. Dos horas bajo el sol y la "ciudadana responsable" cree que su tiempo vale más que el de los demás. Su justificación: participar en la organización de las elecciones. ¿De qué sirve un cargo si ni siquiera puede respetar la fila? Señora Taddei, hay seguir las reglas básicas. Políticos VIP, recuerden, no son especiales, son unos ciudadanos más. Con su actitud, sólo minan la confianza pública.

Civilidad. Morena CDMX pidió compostura a la alianza opositora en el tramo final de la jornada electoral. Sebastián Ramírez, presidente local de Morena, instó a los opositores a no intervenir en las casillas y permitir que los capitalinos voten sin impedimentos. "Pedimos que actuemos todas y todos con civilidad y se respeten los centros de votación", expresó Ramírez. Además, exhortó a los influencers simpatizantes de la oposición a no difundir datos de encuestas de salida en redes sociales, solicitando a las autoridades que tomen medidas sancionadoras. Un llamado a la calma con amenaza integrada. Va.

En alerta. La Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de la FGR ha recibido cinco nuevas denuncias durante las votaciones de ayer, sumándose a las 176 previas, informó el fiscal electoral José Agustín Ortiz Pinchetti. "Llegamos a estas elecciones con una fuerza sustancial para atender a la ciudadanía. Nuestros ministerios públicos, junto con las 32 fiscalías federales, están atendiendo las denuncias en todos los estados", declaró Ortiz Pinchetti. "Estamos atentos para que estas elecciones sean limpias, libres y justas. Las personas pueden estar seguras de que su voto será respetado", enfatizó. A estas alturas, es mejor creerle.

